

校報



校訓：伸びて立つ

なつい

令和6年2月22日(木)

No. 582

久慈市立夏井小学校

(文責：校長 柳原 政輝)

図書ボランティアの皆さんに、感謝の気持ちを伝えました

2月2日(金)が、今年度最後の読み聞かせとなりました。子供たちは毎回、朝の15分間を楽しみにしていました。子供たちのことを考え、毎回読む本を選んでくださり、本の中の世界に誘っていただきました。一年間、ありがとうございました。今後とも、どうぞよろしく願いいたします。

夏井小学校図書ボランティア

齊 藤 豊さん
米 澤 千佳子さん
野 中 テイ子さん
工 藤 琴 愛さん



授業参観，なわとび集会 ありがとうございました

2月8日(木)の5校時に、今年度最後の授業参観が行われました。子供たちは、この一年間での成長した姿や頑張っている様子を伝えようと、意欲的に学習に取り組みました。日々の授業では、自分から学習に取り組むこと、よく考えること、そして説明したり表現したりすることを大切に、子供たちの力を育てようと取り組んできました。前向きに、生き生きと学ぶ夏井っ子のよさを、これからも伸ばしていきます。



1年算数「どちらが長い」



3年算数「ぼうグラフで表そう」



4年音楽「日本の音楽でつながろう」



5・6年道徳「アップするの？」

新入生体験入学 待っていますよ

1月31日(水)に、新1年生体験入学・保護者説明会が行われました。次年度入学予定の、西川 大生河(にしかわ たいが)さんを迎え、今年の1年生・3年生が上手に進めながら、ゲームをしたり、入学式で掲示する絵を描いたりする活動に、笑顔で取り組みました。大生河さんの入学を、みんな心待ちにしています。



3月の行事予定

日	曜	行事等	日	曜	行事等
1	金	安全の日 身体測定	17	日	
2	土		18	月	
3	日		19	火	
4	月	委員会	20	水	春分の日
5	火	児童朝会 夏井っ子会議 PTA全体会議	21	木	
6	水	午前授業 下校 13:00	22	金	
7	木	午前授業 下校 13:00	23	土	
8	金	A L T 来校	24	日	
9	土		25	月	離任式
10	日		26	火	3校合同PTA主催送別会(市民センター)
11	月	復興の日 震災集会	27	水	
12	火	修了式予行 給食最終 登下校反省	28	木	
13	水	午前授業 卒業式予行 ざんなん号 下校 12:00 PTA監査 夏井中卒業式	29	金	
14	木	午前授業 修了式 下校 12:00	30	土	
15	金	卒業証書授与式 下校 11:30	31	日	
16	土				

今年度は、本校PTAが主担当です。詳細は3月5日(火)のPTA全体会議で確認します。ご協力をお願いいたします。

60(ロクマル)プラスプロジェクト 優良実践校表彰

本校の「健やかな体の育成」に向けた「運動習慣」「食習慣」「生活習慣」を関連付けた取組が、県から表彰を受けました。60プラス週間の結果は、保健だより「なついつ子」に掲載しました。これからも、子供たちのために、ご家庭と連携した取組を進めていきます。どうぞよろしく願いいたします。



また、同じ日の午前には、なわとび集会が行われました。冬季の業間運動としてなわとびに取り組む、体力の向上を図ってきましたが、その成果を発表し合いました。

個人の短なわとびでは、持久とびと得意技の発表を行い、赤組・白組に分かれての大なわとびでは、時間内での8の字とびの回数で競い合いました。

とび続ける時間や回数が伸びたり、できる技が増えたりと、自分の伸びを実感するとともに、友達の頑張りにも拍手を送っていました。

大なわとびでは、これまで6年生を中心として自主的に練習に取り組んできた成果を発揮しようと、みんなで声を出してタイミングをとったり、1年生がとぶときには回し方を工夫したりしながら、励まし合いながら頑張る姿が見られました。



児童会活動のまとめ そして新たなスタート

今年度の児童会活動のまとめと、来年度の活動に向けての話し合いを行う後期児童総会が、2月9日（金）に行われました。

児童会執行部、図書委員会、保健委員会から、活動反省と来年度に向けてのお願いなどが話され、それを受けて意見や要望などを活発に発言し、担当が丁寧に受け答えをしていきました。

今年度の児童会スローガン「明るく元気なあいさつをして みんな仲良く笑顔あふれる夏井小学校にしよう」に向かって、執行部を中心として、各委員会や毎月の夏井っ子会議で話し合いを進めてきました。

今年度の児童会活動のよかったところ、さらに伸ばしたいところを、次年度の活動につなげて欲しいです。

これまで児童会をリードしてきてくれた6年生の柗木 梨心さん、灰玉平 璃歩さん、ありがとうございました。



2月16日（金）には、新しい児童会への引継ぎの会、児童会演説会・認証式が行われました。児童会執行部、図書委員会、保健委員会に所属する全員が、どのような学校を目指したいか、何のために活動をするのか、どんな取組をしたいかなどについて、堂々と発表しました。

それに対して、聞いている全員が手を挙げて、質問や意見、応援の気持ちなどを発表する姿が見られました。

新しい学校のリーダーズ



児童会執行部 (右から)
 会長 西野 弥来さん
 副会長 播磨 麗和さん
 書記 柗木 恵伍さん



図書委員会 (左から)
 委員長 西川 柚希子さん
 副委員長 粒末 颯空さん
 書記 下館 穂里さん



保健委員会 (左から)
 委員長 上川原 未央さん
 副委員長 東海林 元気さん
 書記 西川 城聖冬さん

子供たちには、「全体を引っ張るリーダーも必要だし、それを支える人（フォロワー）も大切」といつも伝えています。夏井小学校は、様々な場面で、その両方を体験することができます。また、話し合いの場などで、全員が自ら自分の考えを表現することができます。これからも、「夏井小学校だからできる教育活動」を大切に参ります。

スマホやゲームばかりだと、どうなるの？ ～ ネットやスマホと、脳の発達等 ～

2月8日（木）の授業参観の後に、「学童期子育て講座」として、講師の ちだ医院 院長 千田 修 先生から上記のテーマでご講演をいただきました。

千田先生からは、体や心などへの影響として、主に次のようなことを教えていただきました。

1 からだへの影響

- (1) 体力の低下
 - ・外遊びが減り、持久力や筋力が低下することがある。
 - ・猫背やストレートネックになることがある。

(2) 視機能への影響

- ・視力が低下することがある。
- ・常に片方の目で見ると、立体的に見る力が育たない。

(3) 脳への影響

- ・ヒトの脳のうち、「思いやり」や「我慢すること」など、理性的な行動に大きく関係がある「前頭前野」が、スマホやゲームの最中はあまり動かない。
- ・そのため、感情を抑制する働きが弱くなり、危ないことや衝動的な行動をしてしまうことがある。

(4) 睡眠への影響

- ・寝不足となり、記憶力などが低下することがある。

2 心への影響

- ・孤立、うつ傾向、他人の視線が気になる等の心配が高まる。
- ・誰でも、依存症になる可能性がある。

3 学童期のメディア漬け予防

- ・家族間の、会話や遊びを通した一方的ではないコミュニケーション。
- ・子供部屋に、メディア機器を置かない。
- ・使用するのも、充電するのもリビングで。
- ・観たい番組以外はテレビを消し、メディア機器に触れてもよい時間を決める。

等



子供たちは、「ゲームが学習や成長、発達に影響があることが分かった。」「脳への影響で、思いやりの気持ちが育たないことが分かった。」と感想を発表しました。千田先生から、子供も大人も「腑に落ちる」お話をいただきました。

先日は、オンライン授業に備えた学校と家庭間の接続テストを実施させていただきました。これからの社会を生き抜く子供たちには、目の前に現れる様々な問題の解決に、メディアやコンピュータ（AIも含めて）等を上手に使い切る力が求められてきます。

今後も、授業のねらいの達成のために有効に活用しながら、必要とされる情報活用能力等も身に付けていきたいと考えます。同時に、「メディア機器等を自分で判断して使っていく力」を、お家の方と一緒に考えていきたいです。どうぞよろしくお願ひいたします。